
 

本 日 第２２４８回 ２０１７年６月１６日（金）  No.２１３３ 
 

前 回 第２２４７回 ２０１７年６月９日（金）  記  録 

〇斉唱：「四つのテスト」 

ゲスト：名古屋産業大学非常勤講師 

フードアナリスト  今井 敦子様 

来訪者：2017-18 年度地区大会実行委員会 

         照井  栞君  吉田 昭夫君 

出席者：会員 21 名中 20 名出席 出席率 95.23％ 

前々回補正出席率 5 月 26 日分 95.23％ 

皆さんこんにちは。今日は第

2247回例会です。ゲストにフ

ードアナリスト今井敦子さ

んをお迎えしました。後ほど

卓話をしていただきます。今

井さんはかつて愛知地球博

の準備段階での尾張旭市の

活動の折にコーディネーターとして中心的な存在で

活躍されておりました。その折より一度当クラブへ卓

話講師としてお招きしたいという気持ちをもってお

りまして、それが今日実現することになり大変うれし

く思っています。みなさんご承知のように今井さんは

現在フードアナリストとして、新聞、テレビ、ラジオ

等でたびたび登場されており大変著名な方です。本日

は「大人の食育・生きることは食べることそして楽し

むこと」というテーマでお話いただきますが、私もも

うずいぶん前に食育という言葉が注目を浴びるよう

になり、当時小さかった自分の子供の食べるものが健

康なからだづくりだけでなく、情緒教育や感情の表し

かたなどにも大変影響があるなと感じていました。今

日は今井さんのお話から食べることの大切さを再度

考えてみたいと思います。また今日は来訪者として名

古屋大須クラブより 2017-18 地区大会実行委員会の

照井栞さん、吉田昭夫さんにお越しいただいておりま

す。来年度の地区大会を主幹されますが、大いなる成

功裏に大会が終了しますことを心よりお祈り申し上

げます。のちほど地区大会の内容について PR いただ

きます。今日も内容盛りだくさんの例会ですが最後ま

でよろしくお願いします。 

･6/2(金)12RC 現・次期会長・幹事会 於東急ホテル 

山田会長、仲澤幹事、西尾会長エレクト、菊

田副幹事、事務局 出席                  

本日の会合：第 3 回次期理事役員会 於尾張旭市商工

会館内 第一会議室 13：40～   

次回の会合：第 2 回次期クラブ協議会 於尾張旭市商

工会館内 第一会議室 13：40～ 

本日のプログラム  Today's Program 
 

点      鐘   
ロータリーソング 「 我等の生業 」 

卓話担当者：山田 直樹会長 
  

卓 話 者 ：   〃 
 
 演     題 : 「第6回クラブフォーラム」 

 会長あいさつ 山田 直樹 

       
ロータリー親睦活動月間 

                             

  
例 
 
会 
 

予 
 

定 

６月２４日（土） ６月３０日（金） ７月７日（金）   ７月１４日（金） 

夜間例会 

 
（6 月 23 日振替） 
於ラクテイクス 

18：15 受付 
18：30 点鐘 

休会 

 
定款第 6 条第一節 

により 

卓話担当者：西尾 輝久君 

卓話者：2017-18 年度 
   会長 西尾 輝久君 
演題：「会長所信表明」 

 

卓話担当者:各委員長 

卓話者：   〃 
演題：「各委員長事業説明」 

 

幹事報告 



ニコボックス 
〇地区大会への参加をお待ちしております。 

2017-18 年度地区大会実行委員会（名古屋大須 RC） 

 照井  栞君、吉田 昭夫君 

〇本日の例会に、ゲストとして今井敦子様、ビジタ 

 ーとして、照井栞様と吉田昭夫様をお迎えして。 

 ようこそお越し下さいました。   

    山田 直樹君、飯田 幸雄君、桜井 雅博君 

    古橋エツ子君 

〇今井敦子さん、ようこそいらっしゃいました。 

仲澤 昌容君 

〇名古屋産業大学、今井様。ようこそいらっしゃいま
した。食育のお話、楽しみにしています。 

    加藤 清久君、金森 俊輔君、舟橋 龍秀君 

    箕輪 良孝君 

〇名古屋大須ロータリー様、ご苦労様です。地区大会
成功をお祈りしています。    

西尾 輝久君、箕輪 良孝君 

〇過日は、西尾先生に大変お世話になり有難う。 

                飯田 幸雄君 

〇本年度、最終です。次回、次々回欠席します。一年
間ありがとうございました｡      加藤 清久君 

〇この度、財団の補助金事業が決まりました。クラ
ブ主催の事業では図書館などとの協力で実施しま
す。よろしくお願いいたします。 

                古橋エツ子君 

〇6 月度は、公的書類が多く、対応に追われていま
す。               古橋 裕志君 

〇6 月 6 日に 2 人目の孫が生まれました。今度は男の
子でした。            森井 晴生君 

〇今日は、申し訳ありませんが、早退いたします。 

                  浅野 善吉君 

第3回次期理事役員会 
日時：2017 年 6 月 9 日（金）13：40～ 

場所：尾張旭市商工会館内 第一会議室 

議題：１）次年度予算書、プログラムについて 
   

   ２）2017 年 7 月 29 日夜間例会について 

     （舟橋次期親睦員長） 

     ・18：15～於名古屋国際ホテル「銀座」 

      で了承された。 

     ・2017 年 12 月 2 日年忘れ家族会 

      於サーウィンストンホテルで了承された。 
    
   ３）その他の件 

     ・職業奉仕委員会 講演（卓話）の件 

      2017 年 8 月 4 日（金）卓話者に愛知労

働局基準監督署長 鳥居粧滋様をお迎え

する事で了承された。 

     ・次期理事役員所信表明 

     ・50周年記念事業準備委員会立ち上げ検討。 

 

・市民祭に協賛することで了承された。 

2017-18年度地区大会PR 
日時：2017 年 11 月 18 日（土）～19 日（日） 

会場：ウェスティンナゴヤキャッスル 

ホストクラブ：名古屋大須ロータリークラブ 

2017-18 年度地区大会 

実行委員会 照井 栞現会長 

 

 

 

名古屋産業大学非常勤講師 

フードアナリスト 

       今井 敦子 

この度は地元の尾張旭ロータ
リークラブで卓話をさせて頂
く機会を頂きまして誠にあり
がとうございました。今回の卓

話では「大人の食育：生きることは食べること そして
楽しむこと♪」～自然とつながり豊かに生きる「食農ラ
イフ」のすすめ～というタイトルで、8 年前から自身で
栽培研究している「ローゼル」について様々な角度から
ご紹介させていただきました。ローゼルは、環境改善植
物、そして健康に有用なハーブとして利用価値の高い
ケナフの仲間です。栽培することで大気中の CO2 を削
減するため地球温暖化防止に役立ち、地下水や土地を
浄化する能力もあるというとても地球に優しいハーブ
です。地球温暖化の主因といわれている大気中の二酸
化炭素（CO2）を、杉の 7倍以上も吸収するパワーがあ
るとされ、自然を有効利用して生産される資源「バイオ
マスの利用」という経済的な面にもつなげることがで
きるローゼル。そして何より、食用としても葉、花、実、
茎、種に至るまで全て食べることが出来ることも大変
魅力的です。ローゼルにはビタミン、ミネラル類やアン
トシアニン色素、ペクチン、ムチンをはじめ、クエン酸・
リンゴ酸などの有機酸類も多く含まれ、美容と健康維
持に役立ちます。見た目も美しいルビーレッドの色の
成分は「活性酸素」の生成を抑制する抗酸化ポリフェノ
ール。血液を綺麗にする効果、カリウムを多量に含み利
尿作用もあるので、二日酔いやむくみの改善に役立ち
ます。更には便秘や肌荒れ、疲れ、美白・美肌・滋養強
壮など様々な効果が！まさにローゼルはオールマイテ
ィーな自然の健康食品なのです。そのローゼルを如何
に美味しく美しく楽しむかというところもフードアナ
リストとして大いに関心の持てるところであり、3年前
にはオリジナルのレシピ集も制作しました。ローゼル
には実に多くの利用方法があり、誰でも簡単に、しかも
無農薬で育てることができます。種を蒔くことから始
める自然とつながる暮らしは本当に素敵です。栽培し、
観察し、美味しく利用することは、心と身体の健康維持
はもちろん、ローゼルの栽培が今後もっと広がれば、草
の根的なエコロジー活動にもなっていくような気がし
ます。8年前、一粒のローゼルの種との出会いから始ま
った食農ストーリー。毎年大切に栽培を続け、増やした
種は多くの農業従事者の方の手に渡り、今ではあちら
こちらでその時のローゼルの子孫たちがたくましく育
っています。SNS 内のローゼルを愛する仲間たち「ロー
ゼルコミュニティーRosellian」の 915 名のメンバーや
活動に協力してくださる有志の方たちと共に、これか
らもローゼリアンの輪を大きく広げていきたいと考え

卓話 



ています。 


